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新华社北京12月11日电 国务院总理李克强
日前签署国务院令，公布 《国务院关于修改和废
止部分行政法规的决定》，自公布之日起施行。

党中央、国务院高度重视外商投资法的施
行。为了贯彻实施外商投资法，国务院对与外商
投资法不符的行政法规进行了清理，决定对 22部
行政法规的部分条款予以修改，废止 1 部行政法
规。

修改的内容主要有四个方面：一是根据外商
投资法实施后不再对外商投资企业设立实行审批

的实际情况，修改营业性演出管理条例等5部行政
法规中有关外商投资企业设立审批的内容。二是
贯彻落实外商投资法关于对外商投资实行准入前
国民待遇加负面清单管理制度的规定，对民用航
空器国籍登记条例等6部行政法规中与《外商投资
准入特别管理措施 （负面清单）（2020年版）》不
符的条款进行修改。三是外商投资法施行后，对
外商投资企业不再按“中外合资经营企业”“中外
合作经营企业”“外资企业”进行分类，其组织机
构、组织形式等统一适用公司法、合伙企业法等

法律的规定。据此对旅行社条例等 13部行政法规
中涉及外商投资企业分类的条款作了相应修改。
四是对涉及落实国务院“放管服”改革事项的营
业性演出管理条例等4部行政法规的个别条款一并
作了修改，取消有关审批事项，简化审批环节。

废止外国企业或者个人在中国境内设立合伙
企业管理办法。外商投资法施行后，外国投资者
在中国境内设立合伙企业统一适用外商投资法、
合伙企业法以及有关商事登记的法律、行政法
规，不再需要保留单独的管理办法。

李克强签署国务院令

公布《国务院关于修改和废止部分行政法规的决定》

据新华社北京12月11日电 十三届
全国政协第 44次双周协商座谈会近日在
京召开。中共中央政治局常委、全国政
协主席汪洋主持会议。他强调，要认真
贯彻习近平总书记关于共建“一带一
路”的重要论述，充分认识人文交流在

“一带一路”建设中的基础性、先导性作
用，坚持共商共建共享，坚持稳中求
进，坚持统筹协调，推动教育国际合作
走深走实，为共建“一带一路”高质量
发展提供有力人才支撑和广泛民意基础。

委员们建议，要深化同“一带一
路”沿线国家在人文领域的合作和教育
政策的沟通，扩大教育双向开放，构建
多层次、多渠道教育交流机制。要加大
中外高校和职业院校合作办学力度，培
养更多共建“一带一路”亟需的各类专
业和技能人才。要遵守所在国法律，从
所在国实际出发，采取多种形式，稳步
推进中国特色海外国际学校建设，解决
各类驻外机构、海外中资机构工作人员
以及赴海外经商、务工人员随居子女受
教育问题。要积极推进国际中文教育合
作，满足各国人民学习中文、了解中国
历史文化和发展现状的需求，支持海外
华侨华人发展华文教育。要充分发挥各
级各类学校在国际教育合作中的主体作
用，同时积极鼓励地方、企业及社会力
量参与。要支持港澳地区更好融入“一
带一路”建设，在教育国际合作中发挥
独特作用。
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据新华社北京12月11日电（记者田晓航） 国
家卫生健康委员会副主任李斌近日表示，中国已
正式向世界卫生组织申请国家消除疟疾认证。

记者从中国疾病预防控制中心寄生虫病预防
控制所了解到，该所与美国哈佛大学、世卫组织
近日共同举办“从三千万到零病例：中国经验助

力非洲国家消除疟疾”国际网络研讨会。李斌在
视频连线出席会议时说，中国政府高度重视疟疾
防控，2017年至今已连续近4年无本地原发感染疟
疾病例报告，2020年 11月已正式向世卫组织申请
国家消除疟疾认证。

李斌说，中国在与疟疾的长期较量中，从中

草药中发现并提取了青蒿素，积累和总结了许多
好的经验做法，有助于全球疟疾防控工作。中国
建立了全国疟疾等传染病网络报告系统和疟疾实
验室检测网络，完善了疟疾媒介监测和疟原虫抗
药性监测体系，制定了“线索追踪、清点拔源”
的工作策略，探索总结了疟疾报告、调查和处置
的“1-3-7”工作模式及边境地区的“3＋1 防
线”。其中，“1-3-7”工作模式作为全球消除疟疾
工作模式，正式写入世卫组织的技术文件向全球
推广应用。

中国向世卫组织申请国家消除疟疾认证

日前，武汉江
汉 七 桥 胜 利 合 龙 。
江汉七桥是国内首
次应用新一代桥梁
钢的工程项目，相
较于目前常用的第
四代、第五代桥梁
钢，减少了 1500 吨
钢结构用量，耐久
性、结构刚度等性
能均大幅增强。

图为江汉七桥
施工现场。

黄文瑞摄
（人民视觉）

本报电（王梅） 青海扶贫，绕不
过海东。海东市贫困村占全省贫困村
总 数 的 40%， 贫 困 人 口 达 17.57 万
人，占全省贫困人口总数的33%，全
省扶贫资金的 36%落在海东。因此，
海东扶贫监督执纪工作任务重、难度
大。为此，海东市纪检委精准把脉，
靶向发力，护航脱贫攻坚。

互助县五十镇土官村，活动室墙
上张贴着醒目的二维码，村民李长德
说：“只要微信扫一扫，就可以查询
扶贫政策和项目，还能随时举报出现
的问题。”海东建成运行了青海省第
一个大数据监督系统，通过扶贫政策
项目数据比对，精确发现问题，督促
整改落实。3500 张二维码张贴到了
1580 多个村社，群众只要扫描二维
码，便可对相关问题进行举报反映。

针对收集到的问题线索，海东市

纪检委与扶贫、财政、审计等职能部门
协作，多方监督，形成工作合力，有效
破解了“监督基本靠纪委”的问题。

海东市纪检委党风政风监督室副
主任师存儒介绍说：“海东同步成立纪
检监察机关扶贫领域腐败和作风问题
专项治理领导小组，打‘虎’拍‘蝇’，对
整个精准扶贫发挥了很好的作用。”

同时发挥考核棒作用，采取督
导、巡察、约谈、问责等方式，压紧
压实各级党委 （党组） 主体责任、党
政“一把手”第一责任和职能部门的

监管责任，把扶贫工作成效作为党风
廉政建设责任制的考核内容，敦促各
级扶贫监管部门和工作人员厘清职
责、主动尽责，凝聚脱贫攻坚工作合力。

今 年 以 来 ， 海 东 纪 检 监 察 对
2018 年以来办结的 105 件 500 余卷案
件进行大起底，对中央扶贫专项巡
视、省纪委扶贫专项办移交的重点督
办件进行核查，发现调查不深入、程
序不规范、处理畸轻畸重及案卷材料
不齐全等共性问题5项31条，个性问
题8项81条。

以案为鉴，抓早抓小。市纪委监
委成立宣讲组赴6县区开展党纪法规
宣讲和警示教育活动，促使基层党员
干部进一步明规矩、守纪律，同时加
大对扶贫领域典型问题曝光频次和力
度，起到了很好的震慑作用。

截至目前，海东市受理扶贫领域
问 题 线 索 数 较 上 年 同 期 同 比 下 降
33.5%，给予党政纪处分人数同比下降
37.7% ，立案数同比下降 48.5%，迎来
2016年以来连续3年上涨后的两年连
续大幅下降，案件存量进一步缩减。

青海海东：

靶向发力 护航脱贫攻坚

本报北京12月11日电（记者
叶子、陈劲松） 国务院新闻办公室
11 日上午举行中外记者见面会，
邀请自强脱贫的残疾人和助残扶贫
的工作者等基层代表围绕“残疾人
脱贫攻坚中的奋进力量”与中外记
者见面交流。5年来，贫困残疾人
脱贫攻坚取得历史性成就，农村
贫困残疾人“两不愁、三保障”
问题得到根本解决，针对贫困残
疾人特殊困难和需求的兜底保障
措施不断完善。见面会上，几位
基层代表分享的故事展现了脱贫
攻坚中残疾人群体的奋进力量。

“吃饱不忘救命粮，
脱贫不忘共产党”

“大家看，这是我们的隆隆薯
商标，是基于一个土豆的形象。这
个设计的主要理念就是要记住‘吃
饱 不 忘 救 命 粮 ， 脱 贫 不 忘 共 产

党’。”宁夏隆德电商创业者辛宝同
坐在轮椅上，一边展示商标图片，
一边向大家介绍。

今年 33 岁的辛宝同来自宁夏
回族自治区隆德县，即大家熟知的
西海固地区。2013 年，因为一场
疾病，辛宝同高位截瘫，他的父亲
则由于一场事故全身瘫痪，接连的
打击让他对生活失去信心。在政府
的鼓励和支持下，辛宝同开始做电
商，并享受到一系列电商扶贫政策
和就业帮扶政策。

2019 年，辛宝同创办宁夏隆隆
薯闽宁助残商贸中心，吸纳全县贫
困重度残疾人加入进来。不到两年，
中心通过销售宁夏农副特产实现了
2300余万元的销售额，为全县 2390
名贫困重度残疾人分红 186 万元。

“得益于电商平台的发展，我和几
个创业的残疾人伙伴们都有了稳定
收入，从之前家里的负担，变成家
里的支柱。”辛宝同开心地说。

“托养一人、解脱一
家，脱贫一户、温暖一方”

见面会上，河南省驻马店市残
疾人联合会党组书记、理事长张银
良深有感触地说，解决重度残疾人
家庭的脱贫增收，首先必须解决好
重度残疾人的照料和服务，解决好
他们家庭的后顾之忧。

为此，上蔡县先行先试。在这
个人口160万、残疾人有十多万的
国家级贫困县，上蔡县依托乡村卫
生院和卫生所建立托养中心，方便
残疾人就近入住。“住在托养中心
里就像加入一个幸福的大家庭，是
真好！”张银良说。

目前，上蔡县已经建成了 32
个托养中心，入住了614人。驻马
店市的 9.03 万建档立卡贫困残疾
人，也已实现现行标准下的全部脱
贫。贫困家庭重度残疾人集中托养

模式，实现了“托养一人、解脱一
家，脱贫一户、温暖一方”，去年
12月入选全球减贫案例。

“在家门口带着贫困
残疾人挣到安心钱”

来自甘肃省甘南藏族自治州卓
尼县的张雅萍，是残疾人自强脱贫
中女性力量的先进典型。

自小患小儿麻痹的她曾经四处
求职，四处碰壁，因身体原因许多工
作她都胜任不了。不甘心生活一直贫
困潦倒的张雅萍在2005年开始自主
创业，回乡从事养殖业和种植业。

“在政府和残联部门的帮助
下，合作社规模越来越大，如今占
地面积将近一万平方米，种植面积
1200 亩，饲养西门塔尔品种牛和
湖羊、藏羊706头，分红金额累计
超过 20 万元，带动贫困户 85 户，
其中 32 户是残疾贫困户，还有非
贫困户 110 户。”说到这里，如今
的卓尼县丰裕牧业养殖农民专业合
作社负责人张雅萍喜上眉梢。

“作为一名残疾人，能够在家门
口带着贫困户和残疾人挣到安心
钱，我觉得特别骄傲！”张雅萍说。

脱贫攻坚 残疾人自强奋进

新华社北京12月 11日电 （记
者郑明达、温馨） 外交部发言人华
春莹 11 日在回答外媒提问时表示，
中国全国人大常委会副委员长应邀
出席中国美国商会答谢晚宴并发表
主旨演讲，表明美方所谓“制裁”
不得人心。

应中国美国商会邀请，全国人
大常委会副委员长王晨10日在京出
席中国美国商会答谢晚宴并发表主
旨演讲。华春莹在例行记者会上介
绍，王晨副委员长在演讲中阐明了
中方关于将继续推进改革开放、致
力于支持中美在经贸等各领域交流
与合作的一贯立场。

美方日前以所谓涉港问题为
由，宣布对 14 位中国全国人大常
委会副委员长实施所谓“制裁”。

华春莹表示，中方已经就此表明了
我们的严正立场并宣布对美采取坚
决反制。

“你刚才提到的情况恰恰表明美
方所谓‘制裁’不得人心，也不会
得到美国各界支持。”她说。

华春莹指出，我们对中国美国
商会及其会员企业扎根中国、致力
于推动中美经贸合作表示赞赏。随
着中国对外开放的大门越开越大，
包括美国企业在内的各国企业在华
发展必将迎来更加广阔的空间，中
美经贸合作也将会有更加光明的前
景，这有利于中国、有利于美国、
有利于全世界。

中国美国商会致力于促进中美
两国经贸关系发展，会员包括近千家
美在华企业和约3900名美企业代表。

12月11日上午，江苏省双拥办、扬州市双拥办、中国爱国拥军促
进会来到武警扬州支队，共同举办“翰墨丹青壮军魂”文化拥军活
动，为武警官兵奉献一场冬日文化盛宴。

图为中国爱国拥军促进会会长罗平飞（右四）与武警官兵交流心得。
康 朴 孙琳琳摄影报道

翰墨丹青壮军魂

据新华社仰光 12 月 11 日电
（记者张东强、车宏亮） 中国湖北省
政府向缅甸政府捐赠防疫物资交接
仪式11日在仰光的缅甸卫生和体育
部医学研究司办公大楼举行。

此次捐赠的防疫物资包括防护
服、隔离衣、医用口罩等。中国驻
缅大使陈海代表湖北省政府向缅方
转交了物资，医学研究司司长佐丹
吞代表缅方接收物资。

交接仪式上，陈海表示，新冠
疫情发生以来，中缅双方合力抗击
疫情，相互支持帮助，续写了“胞
波情谊”佳话。在湖北抗击疫情关
键阶段，缅甸政府专门向湖北捐赠
200吨大米。8月中旬以来，缅甸疫
情出现反弹，湖北省政府积极筹措
资金，采购物资，支持缅甸政府和
人民抗击疫情，体现了中缅同舟共
济、守望相助的深情厚谊。

湖北省向缅甸政府捐赠防疫物资

据新华社乌鲁木齐12月 11日
电（记者张晓龙、周晔） 记者从日
前举行的 2019-2020 年新疆文物考
古成果汇报会上获悉，考古工作者
在通天洞遗址发掘到距今5000多年
的青铜器 （右图。新华社发），这是
新疆境内发现的年代最早的青铜器。

据了解，2016年至2017年，考
古工作者曾在T0118探方第6至第7
个文化层浮选出碳化麦粒用来测
年。通天洞遗址考古工作队队长于
建军说：“结合与青铜器同层位的小
麦碳十四测年数据，我们认为青铜
器的年代不晚于公元前3000年，这

是目前新疆发现的最早的青铜器。
这一发现对研究欧亚草原冶金术的
早期传播有重要意义。”

新疆通天洞遗址发现5000年前青铜器

江 汉 七 桥 合 龙

外交部发言人答记者问

全国人大常委会副委员长应邀出席中国美国
商会答谢晚宴表明美方所谓“制裁”不得人心


